

REPRESENTATIVIDAD

Asamblea Anual Ordinaria y Elecciones 2018



ENTE AÑO SE ADELANTÓ LA ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN Y TUVO LUGAR, COMO ES COSTUMBRE EN LAS INSTALACIONES DE INIA TREINTA Y TRES, EL PASADO MIÉRCOLES 26 DE SETIEMBRE. LA MISMA SE REALIZABA HABITUALMENTE EN LA ÚLTIMA SEMANA DEL MES DE NOVIEMBRE, CUANDO MUCHOS PRODUCTORES SE ENCONTRABAN MUY ATAREADOS EN SUS CHACRAS POR LO QUE SE BUSCÓ FACILITAR LA PARTICIPACIÓN HACIÉNDOLA DURANTE EL MES DE SEPTIEMBRE, CUANDO PRÁCTICAMENTE LA SIEMBRA AÚN NO HA COMENZADO. DE ACUERDO CON LA NORMATIVA DE ACA, LA ASAMBLEA DEBE HACERSE ANTES DEL 30 DE NOVIEMBRE DE CADA AÑO, Y ESTE ADELANTO CUMPLE CON LO EXPUESTO EN LOS ESTATUTOS.

A partir de las 9.30 de la mañana se fueron acercando los productores de distintas zonas del país, aunque en esta oportunidad la convocatoria fue menor a la esperada.

La Asamblea, que contó con la participación de unos 50 productores, además de los directivos y funcionarios de ACA, resultó una instancia fundamental para pasar lista a los principales temas que hacen al sector, más en el contexto adverso que vivimos. Sin duda, este encuentro se ha consolidado como una excelente oportunidad para que los asociados puedan encontrarse con sus representantes, hablar mano a mano con los integrantes de la Comisión Directiva, informarse y/o comunicar de manera directa las necesidades de los productores en cada rincón del país.

ORDEN DEL DÍA

- Designación de un miembro para actuar como Secretario (Estatutos Art. 26)
- Designación de tres miembros de la Asamblea para integrar la Comisión Receptora de Votos y Escrutinios (Estatutos Art. 9-b)
- Fijación del horario de elecciones (Estatutos Art. 9-a)
- Memoria anual
- Balance e informe de Comisión Fiscal de Cuentas
- Situación del sector
- Negociación con la Industria
- Gestiones ante el Gobierno
- Situación de la negociación salarial
- Modificación de estatutos y reglamento ACA
- Otros temas

Como es habitual, primó un clima de cordialidad y camaradería pero donde la preocupación por el futuro de las empresas y las dificultades para enfrentar la próxima zafra fueron relevantes.

La jornada comenzó con la elección de un Secretario para la Asamblea. El productor Matías Rovella de Lascano fue el postulado para este cargo. Inmediatamente después se designó una Comisión Receptora y Escrutadora de Votos, que integraron Manuel Montes, José Bonomo y Antonio Ubilla, para recibir los votos y garantizar el cumplimiento de todos los lineamientos en cuanto a la elección de nuevas autoridades de ACA.

Cabe destacar que al inicio de la Asamblea se llevó a cabo un minuto de silencio por el Arq. Omar López Shannon, gran amigo y productor que falleció dejando un gran cariño en el recuerdo de sus compañeros de regional y otros colegas.

Como es tradición en cada Asamblea Anual Ordinaria es el momento en que las autoridades presentan la Memoria y Balance anual, en este caso, correspondientes a la zafra 2015-2016 y al período de gestión de la Comisión Directiva (noviembre 2017 a setiembre 2018). Este último ejercicio ha sido un período de intenso trabajo, especialmente en el fortalecimiento de la cadena arrocerá, con una agenda colmada de actividades, proyectos, gestiones y reuniones con distintas instituciones y en diferentes campos de acción para consolidar soluciones para los asociados.



Se presentó el informe de la Comisión Fiscal de Cuentas y se explicó en detalle los resultados del ejercicio anual y balance 2017/2018. En este sentido, se destacó que a pesar de la crisis del sector la gestión de la Asociación había logrado cerrar el año con resultados buenos en un contexto de baja de ingresos.

El presidente de ACA Alfredo Lago realizó una presentación sobre las perspectivas para la próxima zafra. Se analizó la realidad de los productores pero el centro de la discusión lo ocupó la negociación de precio con la industria. Para ello, se presentaron los últimos resultados de precios de exportaciones de arroz para la zafra objeto de negociación, las tendencias, las perspectivas para los próximos meses, los destinos y las aspiraciones de ACA, así como los planteos de la industria. De las reuniones mantenidas entre la Comisión Directiva de ACA y los referentes de ▶

INFORME COMISIÓN FISCAL DE CUENTAS

- 1 No encuentran objeciones a la misma, por lo que recomienda a la Asamblea la aprobación del balance correspondiente al ejercicio cerrado el 31 de julio de 2018.
- 2 Destaca que el resultado negativo de este ejercicio se debe a la coyuntura económica del país y del sector en particular, afectado por la disminución de área de cultivo y productividad. Se aprecia un resultado operativo positivo que surge de una política de abatimiento de gastos.
- 3 Ante la perspectiva de una disminución de área que podría afectar aún más los ingresos por cuotas sociales, se sugiere a la Comisión Directiva continuar sensibilizando a los socios sobre la importancia de hacer sus aportes sociales, así como dar continuidad a las gestiones de cobro. Se exhorta al esfuerzo y compromiso de los productores que no están al día con esta institución, ya que el buen funcionamiento de ACA redundará en el beneficio de todos los productores, socios y no socios.
- 4 Concluye que el análisis patrimonial de la ACA nos muestra una situación sólida, sin embargo preocupa la realidad presupuestal. Se deben continuar realizando los mayores esfuerzos en términos de reducción de gastos, sin que esto signifique un detrimento de la actividad gremial.

los molinos no hubo un acuerdo ya que las posiciones entre las partes están distantes.

Como resultado, los productores deciden seguir apoyando el proceso de reestructura de la industria arrocera y seguir negociaciones por el precio provisorio, así como actividades para buscar alternativas para los productores.

También se informó sobre las gestiones ante el Gobierno, donde se resumieron los temas que se presentaron desde ACA y el resto de las gremiales, y cuáles habían sido las respuestas, aunque sin existir cambios en la situación. Otro tema que estuvo presente fue la negociación y participación en los Consejos de Salarios.

Otro tema del día fue la modificación del Estatuto y Reglamento de ACA. En términos de contenidos se entiende que estas normas están totalmente vigentes, pero se proponen dos cambios. En primer lugar se obliga a que las citaciones a las Asambleas se hagan por correspondencia postal, lo que en la actualidad -con los medios de comunicación digital entre los emails y las redes sociales- carece de sentido, además de que representa un costo más alto. Por este motivo se propone que sea un medio válido la citación a través de medios electrónicos. Por otro lado, se proponía la incor-



poración en el Reglamento de las Comisiones Regionales, ámbito de gran relevancia en los últimos tiempos que le da representatividad y horizontalidad a la institución. Lamentablemente, para modificar Estatutos y Reglamentos se necesitan mayorías especiales y no se llegó al quórum requerido, por lo que se postergó el tratamiento de este tema para la próxima Asamblea.

TEMAS PROPUESTOS

Gasoil

Propuesta de metodología para la baja y liberalización de importación de combustibles

Energía eléctrica

Descuento riego, descuento molinos, tarifa zafral para molinos, estructura de tarifas

Fondo arrocero

Postergación de pago de capital por un año

Financiamiento

Mayor presencia del BROU y desarrollo de nuevos instrumentos

Mercados

Negociaciones para bajar el costo de aranceles y acuerdos fitosanitarios

Tipo de cambio

Importancia de acompañar la tendencia del tipo de cambio y no intervenir en el mercado

Certificados de crédito de DGI

Posibilidad de descuento en certificados de créditos

Negociación salarial

Atender la situación del sector y cuidar puestos de trabajo y continuidad de las empresas

ÁMBITOS

ACA
Campo Unido
Mesa de negociación Gremiales & Gobierno
Comisión Sectorial del Arroz

RESPUESTAS

No dan solución a la situación crítica del sector y existen políticas que afectan fuertemente la competitividad. Existe una visión poco clara de la situación y posibilidades de las empresas.

El martes 2 de octubre se reunió la nueva Comisión Directiva, integrada por los elegidos durante la Asamblea Ordinaria, y se distribuyeron los cargos. En esta instancia, la Directiva quedó conformada de la siguiente forma:

Presidente: Alfredo Lago

Vocal: Mario De Garrou

Vicepresidente: Rafael Bottaro

Suplentes:

Secretario: Juan Silva

Guillermo O'Brien

Héctor Daniel Da Fonseca

Tesorero: Leonardo Olivera

Santiago Ferrés

Mario Predebón

Eduardo Ensslin



ELECCIONES

Como resultado del proceso electoral se recibieron 72 votos de los cuales 2 fueron anulados y los 70 restantes fueron para la única lista presentada. El próximo período tendrá como integrantes de la Comisión Directiva a los socios que nombramos a continuación:

Titulares: Leonardo Olivera y Mario De Garrou

Entran como titulares con la nueva elección: Alfredo Lago, Rafael Bottaro y Juan Silva (que era suplente)

Continúan como suplentes: Guillermo O'Brien, Hector Daniel Da Fonseca y Mario Predebón

Ingresan como suplentes: Santiago Ferrés y Eduardo Ensslin

HOMENAJE AL SERRANO ABELLA

Se le entregó una placa de reconocimiento al periodista Walter Serrano Abella, de La voz de Melo, un profesional incansable en el acompañamiento del sector agropecuario. El director del programa Hora del Campo, que se emite desde el año 1968, ha sido un leal referente a la hora de difundir las buenas y las malas del sector, siempre con responsabilidad, con argumentos, con solidaridad. Para la Asociación, el Serrano Abella era merecedor de un reconocimiento y por este motivo es que se tuvo a bien rendirle homenaje en esta Asamblea. ✓

En esta oportunidad deja la Comisión Directiva Paschual Corá, productor de Tacuarembó que ha estado durante largo tiempo en este ámbito acompañando las reuniones y siendo un nexa clave entre los productores de su zona y la Directiva.